



岩手県立釜石高等学校

フィールドワークで
学んだことを踏まえて
探究活動するなら？

地域科学探究
発表会
を開催！

フィールドワークで学んだことを踏まえて探究活動するなら？ 地域科学探究発表会を開催！



6月5日、釜石高校の体育館で「地域科学探究発表会」が開催されました。

1年生全員が、これまでに行ったフィールドワークと、その後の探究活動をもとに、**自らの問い・仮説・検証方法をまとめ**、ポスター形式で発表しました。

生徒同士や地域の方々との対話を通じて、さらに深い学びへとつなげました。

発表会の目的と流れ



発表会は、「フィールドワークで学んだことを踏まえて探究活動するなら？」というテーマに沿って、1年生が自分たちの探究テーマを言語化し、他者に伝える経験を通じて、プレゼンテーション能力やディスカッションスキルを育むことを目的としています。

また、発表を通して得られるフィードバックは、今後の探究活動においても重要な学びとなります。

生徒の学びと成長

フィールドワーク事後学習の段階で、
仮説が合っていたかどうかだけでなく、

「なぜ違っていたのか」

「次はどんな問いを立てられるか」

と自問自答を重ねてきた生徒たち。

発表会では、そうした過程も含めて
堂々と語る姿が印象的でした。

「発表の中で新しい気づきがあった」

「もっと深く調べたくなった」

という生徒の声が聞かれ、**探究サイクル**
が回り始める瞬間となりました。



最後に

今回の発表会を通じて、生徒たちは「問いを立てる」だけでなく、「伝える」「聴く」「考えを深める」といった探究活動の本質を体感することができました。

これから始まるゼミ活動でも、自分自身のテーマを見つけ、地域や社会に向けた提案へとつなげていく姿が楽しみです。

ご協力いただいた皆様に心より感謝申し上げます。

